
 
VERBALE COMMISSIONE SCUOLA DEL GIORNO 28 SETTEMBRE 2011 – h. 18.00 – 20.30 
 
Ordine del giorno proposto: 

- Illustrazione del testo definitivo del Piano per l’attuazione del diritto allo studio a.s. 2011/2012; 
 
Risultano presenti: 
• Assessore all’Istruzione e formazione Mariele Benzi 
• Dirigente Settore Servizi alla Persona Valeria Borgese 
• Istruttore direttivo Ufficio Istruzione Elena Saglia 
• Dirigente Istituto Comprensivo Don Camagni Francesco Esposito 
• Vicepreside Istituto Comprensivo Don Camagni Concetta Bonifazio 
• Dirigente Istituto Comprensivo De Pisis delegata Maria Grazia Colombo 
• Dirigente Istituto Comprensivo N. Sauro delegata Giulia Cappi 
• Presidente del Consiglio d’Istituto De Pisis Giovanna Borsotti  
• Presidente Consiglio d’Istituto Don Camagni Francesca Feraudi 
• Rappresentante genitori Istituto Comprensivo Don Camagni Emanuela Bertoldo 
• Rappresentante genitori Istituto Comprensivo De Pisis Danilo Gatti 
• Delegato Consulta Sud Travaglino Licia 
• Rappresentante consiliare di maggioranza Salvatore Esposito 
• Rappresentante consiliare di minoranza Marco Troiano  
• Rappresentante consiliare di minoranza Laura Valli 
• Dalle ore 20.00 Istruttore direttivo Ufficio Istruzione Marina Casiraghi 
 
E’ presente la Sig.ra Corti Nadia in qualità di uditrice 
 
• Verbalizza Elena Saglia presente alla riunione fino alle 19.30 dopodichè verbalizza Marina Casiraghi 
 
 
Gli interventi vengono sinteticamente riportati citando il cognome dei presenti. 
 
Mariele Benzi: saluta i presenti e introduce l’argomento oggetto della riunione specificando che adotterà lo 
stesso criterio utilizzato in sede di Consiglio Comunale: verrà fatto un breve excursus di tutto il Piano scuola 
evidenziandone le parti più salienti. Comunque precisa che il testo è stato distribuito il 25 agosto alle tre 
segreterie e ai tre dirigenti scolastici perché potesse essere visionato e modificato prima del passaggio 
definitivo in Giunta.  
L’introduzione del Piano scuola ha voluto evidenziare principalmente la condivisione con la scuola, la 
famiglia e l’ente locale e quindi con tutto il territorio. Viene confermata la Conferenza di Patto e nella prima 
riunione utile si parlerà del protocollo d’intesa, come pure viene confermato il Tavolo interistituzionale. 
Degna di nota è l’area “Assistenza handicap” in quanto viene ripristinato il progetto laboratoriale “Così per 
gioco” che verrà esteso ai casi certificati non gravi. 
Per quanto riguarda gli Oneri obbligatori e funzioni miste la novità è il Post scuola in inglese che le 
varie direzioni didattiche attiveranno in funzione delle iscrizioni effettive. Inoltre sono state inserite 
nel Piano scuola delle voci nuove di servizi esistenti quali i nidi comunali, i centri ricreativi estivi, 
gli oratori estivi parrocchiali e ciò è stato fatto  per dare una maggiore trasparenza affinché tutti i 
cittadini abbiano piena visione di tutti i servizi erogati/sostenuti dall’ente locale.  
Come si può constatare non ci sono stati tagli nell’area progettuale. Si dovrà solo rivedere la 
modalità di ripartizione dei fondi per le attività di Scuola aperta e laboratori teatrali. Sono stati 
inoltre inseriti dei nuovi progetti tutti comunque preventivamente condivisi con i collegi docenti dei 
tre poli scolastici: progetto Ecoguard sul riciclo, progetto sui nuovi media con particolare riguardo a 
internet, chat, instant messaging, progetto intima-mente sull’educazione all’affettività ed altri 
ancora, la maggior parte di questi a costo zero. 
Sulla progettualità integrata si precisa che ci sono incrementi pari a € 6.000,00.=. 



Nella sezione “Altre proposte” si trovano invece tutti i corsi che quest’anno verranno proposti con il 
contributo del comune e anche quelli già presenti sul territorio comunale organizzati da Consulta, 
associazioni e enti. 
A conclusione di questo excursus viene evidenziato che rispetto al Piano scuola dello scorso anno 
quest’anno la spesa sostenuta dal Comune è aumentata di €38.000. 
Francesco Esposito: evidenzia la mancata convocazione della Commissione scuola prima del 
passaggio in Consiglio del Piano scuola ma conferma che comunque l’offerta formativa è sempre 
stata e resta di qualità. Ripropone di valutare che i fondi per le manutenzioni ordinarie vengano 
passati direttamente ai dirigenti scolastici in modo che questi possano gestire in maniera più 
puntuale le necessità delle scuole e sottolinea che per l’orientamento e la progettualità strategica 
sono necessari più fondi da reperire all’interno delle risorse del bilancio comunale e questo è 
necessario per non perdere tutto il patrimonio acquisito nel corso di questi anni. 
Valeria Borgese: precisa che sulle manutenzioni ordinarie la proposta era caduta in quanto non si 
era trovato l’accordo con tutti i dirigenti scolastici. Per quanto riguarda l’orientamento bisognerebbe 
incentivare ed investire sulla formazione dei propri docenti.  
Francesco Esposito precisa che i docenti già svolgono ampiamente le funzioni orientative. 
Mariele Benzi: precisa che purtroppo non ci sono stati i tempi per poter convocare una 
Commissione scuola prima del Consiglio comunale ma sottolinea che tutti i suggerimenti a lei 
pervenuti sono state valutati e presi in considerazione. In particolare il carteggio del Dirigente 
scolastico Esposito è stato rilevante sia prima che dopo l’approvazione in Giunta. 
Marco Troiano: sottolinea l’importanza del valore della Commissione scuola e quindi anche 
secondo il suo punto di vista un incontro con la Commissione scuola prima di andare in Consiglio 
doveva essere fatto. Inoltre precisa che il testo del Piano scuola è stato inviato poco prima 
dell’inizio della riunione e quindi lui si ritiene un privilegiato perché facendo parte del Consiglio 
comunale ha avuto l’opportunità di poterlo ricevere con largo anticipo. 
 
Elena Saglia alle ore 19.30  
La verbalizzazione viene proseguita Valeria Borgese  e dalle 20 .00 da Marina Casiraghi. 
 
Marco Troiano: propone di fare una ulteriore riunione successiva a questa dove poter raccogliere 
le osservazioni di tutti i componenti la Commissione dopo che questi abbiano avuto il tempo 
necessario per leggere il Piano scuola 
Mariele Benzi: accoglie la proposta di Marco Troiano con la specifica di poter ricevere 
preventivamente le osservazioni in modo da potersi confrontare con gli uffici e la Giunta e arrivare 
in Commissione già per la fine di ottobre, con delle riposte. 
Laura Valli: ritiene sia più opportuno che le osservazioni siano fatte in sede di commissione così 
da poter evidenziare i diversi punti di vista da parte delle scuole/poli scolastici. 
Francesco Esposito: espone il metodo di lavoro che lui ha utilizzato per raccogliere le valutazioni 
in merito ai progetti che l’assessore aveva presentato per il piano scuola di quest’anno: ha 
comunicato ai docenti i vari progetti e dopo la raccolta delle risposte ricevute in merito, si riserva di 
inviare le osservazioni raccolte all’assessore nel mese di giugno.  
Giovanna Borsotti: afferma che effettivamente la comunicazione con i docenti entra nel merito dei 
progetti solo a settembre, a giugno sono solo citati  brevemente. 
Mariele Benzi: dice che il lavoro principale per l’elaborazione dei progetti per il Piano scuola deve 
essere fatto nei mesi di maggio, giugno e luglio con la partecipazione e la condivisione di tutti 
perché è necessario che il Piano Scuola sia approvato dal primo consiglio comunale di settembre  al 
fine di avviare l’anno scolastico con la copertura finanziaria necessaria.Tale percorso a suo avviso è 
stato fatto. 
Giulia Cappi: conferma quanto esposto da Mariele Benzi e suggerisce per il prossimo anno di 
anticipare il più possibile il coinvolgimento dei docenti. 



Valeria Borgese: sottolinea le differenti esigenze emerse già in altre occasioni fra dirigenti, 
direttori amministrativi  e docenti; propone per il prossimo anno di concordare con le scuole una 
tempistica tale per cui i consigli dei docenti possano prendere in esame con attenzione i progetti 
proposti nell’ambito del piano scuola.  
Laura Valli:  ritiene che sia difficile pensare che si possa entrare nel merito dei progetti a giugno  e 
le difficoltà ci sono sulla tempistica, quello che non ritiene corretto è l’enfasi riportata sul piano 
scuola rispetto al lavoro di condivisione di tutti i progetti. 
Mariele Benzi: ribadisce che gli incontri per condividere le progettualità sono stati fatti, le 
conferenze di patto hanno analizzato, anche alla presenza degli estensori,  le nuove progettualità e 
recepito le valutazioni dei docenti, sui progetti tradizionali. Semmai un problema di comunicazione  
per cui  le informazioni non sono passate. 
Giulia Cappi: conferma che i passaggi ci sono stati, lei ha fatto il lavoro di tramite tra la conferenza 
e i docenti dei quali è stato apprezzato tutto il lavoro di collaborazione; per il prossimo anno chiede 
di anticipare il più possibile il coinvolgimento dei docenti. 
Mariele Benzi: sottolinea che questo significherà anche anticipare la valutazione dei docenti sui 
progetti realizzati in quanto è sua ferma intenzione non portare il P.S. in Consiglio Comunale oltre 
il mese di settembre. Ricorda che Troiano insediato il primo di marzo portò il Piano scuola alla fine 
di ottobre cioè dopo sette mesi e che questi ritardi potrebbero riflettersi sulla partenza di molte 
progettualità. 
Marco Troiano: in considerazione del fatto che le componenti non scolastiche della commissione 
affrontano anche maggiori difficoltà ad entrare nel merito degli argomenti  propone di attivare  
degli incontri mensili o comunque più riunioni per avere aggiornamenti su quanto viene evidenziato 
nelle commissioni istituzionali in modo da poter arrivare più preparati per l’elaborazione del 
prossimo Piano scuola. Inoltre chiede di inviare una e-mail a tutti i componenti per ricordare di 
inviare le osservazioni sul piano scuola entro il 14 ottobre p.v. 
Mariele Benzi: comunica che ha già programmato di realizzare un incontro al mese della 
Commissione scuola (indipendentemente da quanto richiesto da Troiano) Infatti le date delle 
commissioni sono state il 7/06/11, l’ 1/07/11 e il 28/09/11 e intende proseguire su questa linea. 
Benzi ribadisce anche la necessità di poter partecipare ai Collegi docenti e Consigli di istituto per 
meglio confrontarsi con tutte le parti in causa; conferma dunque la sua assoluta disponibilità nel 
caso venga invitata a partecipare ai Collegi docenti e Consigli d’Istituto così come già avvenuto al 
Collegio docenti della de Pisis e Consiglio di Istituto della N. Sauro. 
Le riunione termina alle ore 20.30 circa 
 
 
 
 

             L’Assessore all’Istruzione 
     Nidi e servizi educativi all’infanzia 
    Educazione e formazione degli adulti  

       Mariele Benzi 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


